

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

(Servicio de ayer)

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París dice: En la Champagne, se iniciaron algunos ataques poco activos del enemigo. Recuperamos algunos elementos de trincheira que nos tomó el enemigo el lunes. Cogimos 85 prisioneros entre ellos 3 oficiales y varias ametralladoras. Rechazamos el contraataque del enemigo a las posiciones recuperadas. En Argona, cañoneros en las carreteras de Montancón y varios transportes automóviles. En la región de Verdun, ningún cambio. Anoche los alemanes continuaron el bombardeo de nuestro frente al oeste del Mosa, sin intentar ninguna acción de infantería. Nuestras baterías han contestado energicamente al tiro del adversario. Al este del sector de Woerw, violentísima lucha de artillería. Bombardeamos Blanzac, Grimanourt, las afueras de Fresnes, la vía férrea y la carretera de Maubouffes-Brisse, cruzándose los tiros de la infantería.

ACTIVIDAD ALEMANA

Un despacho telegráfico transmitido por París, da cuenta de que los alemanes siguen obstinadamente en romper las líneas francesas a orillas del Mosa, multiplicando los ataques. Bombardean las puertas, los puentes y la estación de Verdun intentando interrumpir las comunicaciones con la población desierta. Un zepelin arrojó varias bombas en la catedral estropeando las vidrieras. El seminario ha sido destruido. La lucha ha costado a Alemania 80.000 muertos. La confianza de los franceses se mantiene firme.

PARTE OFICIAL RUSO

El parte oficial de Petrogrado dice así: La artillería enemiga cañoneó nuevamente la región sudeste de la Dolen, ajustando el tiro mediante 5 aerostatos. En las posiciones de Dvinsk cerca de Illuzkat, se confirma la lucha con bombas minas, que se encarnizan por ocupar los hoyos. En el Cáucaso continuamos rechazando a los turcos de Maipavri, habiéndoles cojido otro cañón.

(Servicio de hoy)

DICE ASQUITH. — CONFERENCIA DE LOS ALIADOS.

Un despacho de Londres, recibido a las 8:23, dice que Mr. Asquith contestando a una comisión de representantes comerciales e industriales, dijoles que se ha concertado una conferencia entre los aliados, que se celebrará en París dentro de 15 días, a la cual asistirán de legados de todos los países aliados. En dicha conferencia se discutirán las relaciones económicas y comerciales de aquellos países individual y colectivamente, entre sí y respecto a los actuales enemigos. Inglaterra, al acudir a la citada conferencia tendrá en cuenta, no sólo los intereses de la metrópoli sino también los de las colonias. Será conveniente que escuchemos a los primeros ministros de Australia, Nueva Zelanda, África Meridional y a todas las grandes potencias para hablar en nombre, o al todo el Imperio.

Estoy persuadido—ha dicho Asquith—de que la consulta con los ministros dará resultados satisfactorios para todos. Escribimos un libro sobre la guerra que no dió al principio medios para tomar bien preparados en ciertos órdenes.

Ahora se redactará otro libro so-

bre la paz que colocará a los elementos comerciales y económicos en condiciones de afrontar la nueva situación, no improvisadamente como ocurrió en otras ocasiones, sin medidas de estudio con antelación.

DECLARACIONES DE NOVOIE VREMYA.

Novoie Vremya dice que el mayor golpe que se acausará a Alemania será extinguirse económicamente, que es el carácter del pacto de Londres, pues el actual poder de Alemania fundase en sus triunfos comerciales e industriales, de los últimos 20 años.

La prensa alemana está preocupada estos días con la futura actividad económica de la cuádruple, de la que entrelazar su ansiedad por cuanto ocurrirá después de la guerra.

Es evidente—añade Novoie Vremya—que hemos pisado el talón de Aquiles al militarismo alemán, sitio donde debemos descajar nuestros golpes preferentemente.

LAS PROPOSICIONES DE LAS CÁMARAS DE COMERCIO INGLÉSAS.

Algunas proposiciones votadas por las Cámaras de Comercio asociadas de Londres, revelan la importancia de los neutrales benévolos, que articulan de las disposiciones económicas combinadas para después de la guerra.

UN ARTICULO DE "LE MATIN"

Juan Cruppi escribe en "Le Matin" que se trata de rodear a la cuádruple de un muro impenetrable de tarifas.

Importante es—añade—fabricar nosotros cuanto necesitamos, sin olvidar a los neutrales.

No ve inconveniente en que después de la guerra lo salidos conserven, para ellos primeros y para los neutrales después, todos los recursos, comprando en los mercados aliados y neutrales, cuanto necesitan.

Deben tomarse medidas para proteger las marcas e impedir el desarrollo de la marina mercante enemiga.

EL COMERCIO INGLÉS

Las cifras alcanzadas por el comercio inglés durante el pasado mes de Febrero, son altamente con soladoras, importando 67.348.243 libras con un aumento de 2.447.771 libras, con relación al mes de Febrero de 1915.

Las exportaciones ascienden a 36.335.782 libras, y exceden en 10.158.845 libras, a las de igual época del año anterior.

El aumento principal de lo importado, (1.425.517 libras) consiste en granos y demás al alza de los precios de casi todas las primeras materias.

Siendo este aumento bien satisfactorio.

El mayor aumento en las exportaciones se debe a los tejidos de algodón con 2.448.690 libras, tejidos de lana con 1.369.865 libras y hierros y acero con 185.920 libras.

Se advierte que sigue siendo excesiva la importación de artículos de lujo.

Las cifras del mes actual, demuestran que las cifras satisfactorias, que alcanza el balance se deben al aumento de la importación sobre lo exportado.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París, transmitido a las tres de la tarde de hoy dice:

En Argona, nuestra artillería ha continuado sus tiros contra las vías de comunicaciones del enemigo especialmente en la Argona oriental y en las regiones de Montancón y Nautilliois.

Al oeste del Mosa, el enemigo ha intentado varias veces, durante la noche, resarcirse de los franceses de ayer, con dos intentos de ataque, precedidos de intensa preparación de la artillería, contra el pueblo de Behuncourt, siendo detenidos por nuestros tiros cruzados que han impedido todo avance enemigo.

En el bosque de Corbeaux, los repetidos esfuerzos del enemigo, no han conseguido desalojarnos del amplio espacio de terreno reconquistado, que hemos consolidado. Al este del Mosa, la lucha ha prosiguído con encarnizamiento.

Anoche repitieron los ataques con poderosos efectivos, contra nuestras posiciones.

A pesar de la intensidad inaudita del tiro de la artillería y la extrema violencia de los asaltos, el enemigo no ha podido hacer ceder nuestras líneas, siendo completamente rechazado.

Algunos elementos de infantería alemana que penetraron un momento en el pueblo de Vax, fueron seguidamente rechazados por un fuerte contraataque a la bayoneta.

En Voceor señalase mutuo bombardeo intermitente, sin acción de infantería.

LA AGRESION A ENVER BAJA

Comunican de Atenas que se ha confirmado oficialmente que Enver Bajá fué herido por un oficial del ministerio de la guerra.

El turco agresor, intentó suicidarse antes que el público le cojiera, pero no pudo lograr su intento.

La muchedumbre se apoderó de él lynchándolo.

ALEMANIA LLAMA A FILAS A LOS HOMBRES DE 18 A 40 AÑOS.

Un despacho telegráfico, recibido por la Torre Eiffel, confirma que Alemania ha llamado a filas a todos los hombres de 18 hasta 40 años, que estaban empleados por el Gobierno, y exentos del servicio en el frente de batalla.

PARTE OFICIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado, dice así:

En el sector de Riga, cañoneros duramente interrumpiendo los trabajos de los alemanes y reduciéndolos al silencio las baterías de Dvinsk e Iluzkat.

Continúa la lucha por la ocupación de hoyos, siendo rechazados los alemanes.

Al sur de Ponevieje, avanzaron algo los rusos.

Al nordeste de Olyk, el enemigo intentó aproximarse a las trincheras siendo rechazado repetidas veces, con enormes pérdidas.

La política

CONSEJO EN PALACIO

Se ha celebrado Consejo en Palacio bajo la presidencia del rey. El Conde de Romanones, se conculió en su discurso, de la pérdida del vapor "Príncipe de Asturias" dando cuenta de los distintos telegramas que han enviado los jefes de Estado de los Gobiernos extranjeros, expresando su dolor por el castastro.

Después trató de la política exterior y habló de la llegada a Madrid de nuestro ministro en Bruselas, enalteciendo su gestión en defensa de los intereses de los súbditos de aíses beligerantes que nos fueron conculcados, haciendo observar que esos países son los primeros en elegir la gestión de nuestro ministro.

Occupose del estado de las relaciones de Alemania con Portugal, que no es muy franco con motivo de haberse incautado Portugal de los barcos mercantes alemanes.

Luego se refirió el Presidente del Consejo, a la política interior, informando de los sucesos originados por las huelgas.

Se congrató del satisfactorio término de los conflictos de Valencia y La Carolina, e historió de los sucesos de La Unión, lamentando las desgracias ocurridas.

Expuso el criterio del Gobierno respecto a los conflictos sociales, que reconoce el derecho a las huelgas siempre que se desarrollen dentro del orden; pero que debe reconocer también que ha un legítimo derecho a consideraciones de protección y libertad de trabajar.

Para el primero, el Gobierno pro-

cura por todos los medios, defender los derechos de los obreros.

Para el segundo adopta necesarias medidas para impedir coacciones e imponer a todos el respeto a la ley.

Occupose de la crisis del trabajo y las subsistencias, informando de los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche y de las consideraciones que cada ministro expuso.

Terminó reiterando que el criterio del Gobierno es contrario al aplazamiento de las elecciones, proponiendo que el día 2 de Abril, se celebre la proclamación de candidaturas a diputados y el día 9 de Abril la elección de estos.

El rey aprobó la jpropuesta.

El decreto correspondiente lo someterá Romanones a la firma regia en tiempo oportuno.

Fueron firmados por el rey varios decretos.

DICE EL PRESIDENTE

El conde de Romanones, se trasladó desde Palacio al ministerio de Estado donde recibió a los periodistas.

Estos le preguntaron en vista de que la "Gaceta" publica el nombramiento de gobernador de La Coruña a favor de don José Boente, actual secretario del Gobierno de Madrid, que cuando se nombrará gobernador de Madrid y secretario de dicho Gobierno.

El Presidente contestó que pronto. Añadió que el periodo electoral durará 20 ó 25 días.

SOBRE EL NAUFRAGIO DEL "PRINCIPE DE ASTURIAS"

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama oficial de nuestro representante en Los Santos (Brasil), comunicando que en el naufragio del "Príncipe de Asturias" se han salvado 57 tripulantes y 40 pasajeros, ahogándose 107 tripulantes y 318 pasajeros.

DE HACIENDA. — REALES ORDENES DEROGADAS.

El ministro de Hacienda señor Villanueva ha declarado que serán derogadas las Reales Ordenes de Hacienda que se refieren a la exportación de alubias, lentejas y vegetales.

Luego se derogarán las referencias a la exportación de mulas y otras que tiene en estudio.

Añadió que esto no implica cambio de política, recordando que su antecesor señor Urzáz, dijo que se derogarían estas disposiciones, si en la práctica no daban resultado.

El señor Villanueva ha comunicado al ministro de Fomento, don Amós Salvador que tiene a su disposición cantidad suficiente para acometer buen número de obras públicas en remedio de la crisis del trabajo.

INTERESES DE ALMERIA

El Presidente de la Liga de Contribuyentes de Almería, don Juan Casanillo y Casanillo, ha reproducido al subsecretario de Hacienda las peticiones que anteriormente le tiene hechas en interés de dicha ciudad.

Se ha ocupado con el Director general de Contribuciones de las cuotas de contribución de los edificios en la zona del antiguo mercado.

También ha informado cerca del ministerio de Estado para la solución de varios problemas, referentes a Almería.

FIRMA REGIA

El Rey Armó varios decretos de Marina, conculcando la Gran Cruz del Mérito Naval al contraalmirante don Eloy Brena y otras cruces y ascensos a distintos oficiales de la armada.

EL GOBERNADOR DE MADRID

Dícese que será nombrado gobernador de Madrid, don Alejandro Roselló.

Aún cuando no hay indicios que confirmen la noticia, en algunos círculos políticos, se da como seguro.

MUERTE DEL GENERAL IBAÑEZ

Ha fallecido en Madrid, víctima

de una pulmonía, el general de división don Miguel Ibañez. Su muerte ha sido muy sentida.

DE ESTADO. — ALEMANIA Y PORTUGAL. — DECLARACION DE GUERRA.

Informes oficiales recibidos en el ministerio de Estado, confirman que Alemania ha declarado la guerra a Portugal.

El ministro alemán en Lisboa lo ha notificado al Gobierno portugués pidiendo sus pasaportes seguidamente.

De los intereses de los súbditos alemanes en Portugal, se encargará el ministro de España marqués de Villanueva.

También nuestro embajador en Berlín, se encargará de velar por los súbditos portugueses en Alemania.

VARIAS CONFERENCIAS

El conde de Romanones ha conferenciado separadamente con los embajadores de varias potencias.

Se supone que estas conferencias están relacionadas con la declaración de guerra de Alemania a Portugal.

La nueva fase que adquiere el conflicto, preocupa al Gobierno la proximidad mayor entre Portugal y España, que aumentará las dificultades.

De todas partes

(Servicio de ayer)

LA CATEDRA DE LITERATURA DEL INSTITUTO DE ALMERIA.

La "Gaceta" anuncia un concurso para proveer la cátedra de lengua y literatura castellana del Instituto de Almería.

TRANQUILIDAD

Nuevos despachos del gobernador de Murcia, recibidos en el ministerio de la Gobernación, comunican que se restableció la tranquilidad, habiendo transcurrido el día sin incidentes.

EN FERROL. — AMENAZAS DE HUELGA GENERAL.

Las últimas noticias del Ferrol dan cuenta de que la situación continúa igual.

Los obreros parados persisten en plantear la huelga general a todo trance.

Muchos obreros se niegan a secundarlos, alegando que se agravaría la situación, exponiéndose a que paren los trabajos en los arsenales de la Sociedad Española, quedando sin trabajo 1.700 operarios más.

Los obreros que tomaron parte en varias huelgas parciales hace 3 meses, las cuales no secundaron otros oficios, declararon públicamente que no irán a la huelga reunidos todos.

El número de estos huelguistas asciende a unos 200.

(Servicio de hoy)

LOS MARINOS ALEMANES

Comunican de Badajoz que los marineros alemanes que se hallaban en Portugal, han recibido indicaciones de Alemania, de que abandonen dicha nación.

Los restantes germanos que quedan en Portugal harán lo propio.

LLEGADA DE ALEMANES A BADAJOZ

Diariamente vienen a Badajoz buen número de alemanes procedentes de Portugal.

Algunos buscan casa donde instalarse con carácter permanente.

DE LISBOA. — LOS BARCOS ALEMANES.

Noticias de Lisboa dan cuenta de que se han posesionado varios oficiales y tripulantes, de los buques alemanes surtos en el Tajo, habiendo sido constiuidos estos en marina mercante.

El "Diario Oficial" publica una Real Orden elogiando la labor rea-

lizada por el almirante Leste de Rego.

EL TIEMPO EN MADRID

Desde la madrugada hasta bien entrada la tarde, ha caído una copiosa nevada.

Después ha continuado una lluvia persistente, que no cesó en toda la noche.

Se deja sentir un frío intenso, impropio de la estación.

LA HUELGA DE BARCELONA. — VARIOS PETARDOS. — DEBORDENES Y CARGAS.

Comunican de Barcelona que la huelga se extiende notablemente, temiéndose que se convierta en general.

La actitud de los obreros es ciertamente hostil temiéndose que surjan graves desórdenes.

La guardia civil de caballería y el Ejército, custodian las líneas de tranvías de Gracia.

En Sans ha habido completo orden.

Unicamente trabajaron algunos en una fábrica bologando los restos.

Igual ha ocurrido en otras barriadas.

Han estallado algunos petardos, que han cundido el pánico en el vecindario causando desperfectos y rompiendo los cristales de algunas casas.

Numerosos grupos de huelguistas entre los que iban algunas mujeres, acudieron al puerto excitando al paro y dificultando las descargas de los buques, acudiendo a las amenazas para conseguir su objeto.

Detuvieron varios carros haciendo volcar a alguno y apedrearon varios carruajes.

La fuerza pública dió varias cargas para disolver los grupos, logrando que continuaran los trabajos de carga y descarga.

Resultaron varios heridos y contusos.

LA HUELGA DE LA UNION

Las últimas noticias de Cartagena acusan tranquilidad. La huelga continúa pacífica.

No obstante, las autoridades redoblan las precauciones.

Los heridos continúan en el Hospital habiendo agravado algunos.

Los patronos han celebrado una reunión en el Sindicato Minero, acordando ratificar sus ofrecimientos y reanudar las gestiones acerca de los obreros para solucionar el conflicto.

Se designó como árbitro al gobernador militar en vista de que ya fracasaron el gobernador civil y el alcaide.

SUSCRIPCION PARA LAS FAMILIAS DE LAS VICTIMAS.

Los patronos han abierto una suscripción en favor de las familias de las víctimas, llevando ya recaudados varios miles de pesetas.

DETENICIONES

Se ha ordenado la detención de varios obreros que pronunciaron discursos violentos.

LLEGADA DE PABLO IGLESIAS

Circulan rumores anunciando la próxima llegada de Pablo Iglesias.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY	
Interior	73 60
Fin corriente	73 90
Fin próximo	00 00
Amortizable	86 00
Nuevo amortizable	95 25
Valores hipotecarios al 5 por 100	96 75
Acciones del Banco	000 00
Financos	000 00
Financos	88 95
Financos	24 98

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 9 de Marzo de 1916

PAGARON a pesetas 25'46

SOCIEDAD ANONIMA BOWEN

Paseo del Principe 10

ALMERIA